
Protokoll der Schulpflegschaftssitzung vom 25.03.2019 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:35 Uhr begrüßte die Schulpflegschaftsvorsitzende Frau Goorißen-Zach die anwesenden 

Elternvertreter und eröffnete die Schulpflegschaftssitzung.  

 

TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 

Einwände gegen die Tagesordnung wurden nicht erhoben.  

TOP 3 – Positivrunde 

o Söckchenfete im PZ 

o Klasse 5 fair mobil 

o Skifahrt der EF, zukünftig weiterhin um den Zeugnistermin 

o Erfolg beim Tischtennis 

o Erfolg bei Schüler experimentieren 

o Mathe-Olympiade – Schüler der Klasse 5 Platz 3 auf Landesebene 

o Klimaschutzpreis der RWE für die Kinder des gemeinsamen Lernens, Projekte: Wildkräuter, 

Schmetterlinge 

o Stolpersteine 

o Tag der offenen Tür 

TOP 4 – Anmeldezahlen/ Personalsituation 

o Klasse 5: 75 

o EF: 11 – hier Rückfrage bei der Sekundarschule geplant, da zunächst sehr positive 

Rückmeldung von Seiten der Schüler  

In Warburg gehen mehr als 60% der Kinder auf ein Gymnasium, Anteil hat sich in den letzten 

Jahren erhöht, so erklärtes politische Entscheidung der Landesregierung. Frau Krekeler 

erläutert, dass hierdurch die Schülerschaft heterogener geworden ist, individuelle Förderung 

ist Alltag, die Referendare werden hierauf auch im Studium bereits vorbereitet.  

Nach Klasse 6 wechseln nur wenige Kinder die Schule.  

Sport als 4. Abiturfach ist gemäß der Entscheidung der Sportfachschaft am HGW weiterhin 

nicht möglich. Eltern berichteten, dass dies bei Schülern den Ausschlag für das Marianum 

gegeben hätte.  

Es gibt aktuell einen Lehrerüberhang, der durch Versetzungen und Pensionierungen abgebaut 

werden soll.  



Ab dem 1. 4. 2019 stehen die beiden Sonderpädagogen Frau Arendes-Gründer und Herr Bohle 

nicht mehr zur Verfügung. Die Kinder des gemeinsamen Lernens werden von Lehrern des 

HGW weiterbetreut. Geplant ist eine Unterstützung durch eine Sozialpädagogin an 1 Tag in 

der Woche, dem Projekttag in der ehemaligen Eisenhoitschule. In den Hauptfächern sollen 

wieder zwei Lehrer des HGW unterrichten. Fortbildungen haben Frau Himmelmann und Frau 

Streiber absolviert, Unterstützung erhalten sie durch die Schulsozialarbeiterin Frau Dierkes. 

Aktuell sind noch 4 Kinder des gemeinsamen Lernens in Klasse 7 sowie in 5 Kinder in Klasse 9. 

Bei einigen Kindern ist ein Schulwechsel geplant, andere Kinder werden sich auf den 

Förderschulabschluss vorbereiten.  

In Klasse 8 gibt es aktuell eine Kürzung der Unterrichtsstunden in Sport und Politik aufgrund 

von Weggang und Erkrankung, dies soll nach den Osterferien wieder aufgehoben werden.  

Ab dem 1.5.2019 wird das HGW einen neuen Hausmeister bekommen.  

TOP 8 Schulhof - vorgezogen  

Frau Goorißen-Zach berichtet, dass hinsichtlich der Schulhofumgestaltung ein Konzept als „roter 

Faden“ erstellt werden soll, an dem sich dann als die weiteren Schritte anschließen sollen. Mit dem 

Arbeitskreis Schulhof seitens der Lehrer soll Kontakt aufgenommen werden, damit die Ideen 

zusammengeführt werden können. Mit dem Plan/Konzept werde man dann Gespräche mit z. B. der 

Stadt, der Feuerwehr sowie Sponsoren suchen.  

Termin für Aufräumen auf dem Schulhof/Beete: Freitag 3.5. und Samstag 4.5.19, eine Liste mit 

möglichen Helfern aus der Elternschaft wurde erstellt, Mithilfe ist willkommen.  

Frau Dierkes schafft Pausenspiele an, z. B. Stelzen, weiche Bälle, Moonhopper etc., die die Kinder in 

den Pausen auf dem Schulhof nutzen können.  

Das Schultor im Bereich des Ballplatzes auf dem Schulhof ist durch Vandalismus zerstört und muss 

dringend repariert werden.  

TOP 6 Vorträge - vorgezogen 

Herr Fieseler macht mit 2 Filmen aufmerksam auf weiterhin aktuelle Probleme in der Mediennutzung 

durch Kinder – Audiokettenbriefe sowie Online-Kontakt in vermeintlich harmlosen Spielen.  

Mögliche Themen für einen Elternvortrag, für die Referenten angefragt werden könnten, sind  

- Internet, Medienaufklärung, etc. 

- Übergang von der Schule zum Studium.  

Eine Einladung mit Anmeldung ist erforderlich, damit die Teilnehmerzahl absehbar ist.  

Es ergab sich eine kontroverse Diskussion. Einige Eltern sind am Themenbereich 

„Internet/Mediennutzung“ interessiert, andere sehen schon ausreichende Information gegeben. Die 

Einbeziehung der Kinder als Teilnehmer bei einem externen Vortrag wird befürwortet, ggf. kann so 

eine Veranstaltung auch am Vormittag stattfinden, dann für eine Jahrgangsstufe. Erwünscht ist auch 

eine Informationsveranstaltung über die technische Umsetzung einer Zugangsbeschränkung, etc.  

 



TOP 5 – Stundentafel G9neu 

Frau Krekeler stellt die geplante Stundentafel für die Sekundarstufe I vor. Vorgesehen sind 180 

Wochenstunden (à 45 min) sowie 8 Ergänzungsstunden. Nach Umrechnung auf die 60 Minuten-

Stunden konnten durch anteilige Anpassungen mit Ergänzungsstunden ganzzahlige Stunden errechnet 

werden.  

Weiterhin wird es in der Sekundarstufe I keinen Nachmittagsunterricht geben, abgesehen von AGs. 

Epochalunterricht wird es weiterhin geben. Von den Naturwissenschaften wurde Chemie gestärkt, die 

anderen nicht. In Klasse 10 müssen alle 3 Naturwissenschaften unterrichtet werden. Im 2. Halbjahr der 

Klasse 10 finden zentrale Abschlussprüfungen statt. Lernen lernen bleibt in Klasse 5, Tastenschreiben 

wird in Klasse 6 unterrichtet. Neu ist „informatische Bildung“ in Klasse 6 und 7, hier geht es um 

verschiedene Aspekte der Medienerziehung. Die Inhalte des Medienpass NRW werden in allen Fächern 

aufgegriffen. In Klasse 5 II soll ein klassenübergreifendes Förderband in D, M, E eingerichtet werden, 

hierdurch soll eine Angleichung der Vorkenntnisse je nach Bedarf des einzelnen Schülers erreicht 

werden. Schwimmen bleibt in Klasse 5 und 7. Zusätzlich werden weiterhin Orchester, Chor und Kleine 

Forscher angeboten. Die zweite Fremdsprache beginnt in Klasse 7, in Klasse 9 beginnt der 

Wahlpflichtbereich (Wirtschaftsmathematik, Informatik, Ernährungslehre mit Chemie, ggf. die dritte 

Fremdsprache). In Klasse 10 wird es weiterhin das Angebot Geschichte/Erdkunde bilingual, 

Popularmusik oder Fuel Cell Box geben. Im Fach Politik wird vermehrt „konomische Bildung“ 

unterrichtet, hier geht es um Verbraucherbildung und Ökonomie. Die wöchentliche Stundenzahl steigt 

von Klasse 5 bis Klasse 10 an. 

Den Punkt Klausurzeiten bittet Frau Krekeler bis zur nächsten Sitzung zurückzustellen, da die 

Abstimmung mit dem Marianum zwar erfolgt ist, aber beide Lehrer- und Schulkonferenzen über den 

Vorschlag noch nicht abgestimmt haben. Eine Verlängerung der Klausurzeiten ist von der 

Landesregierung zwingend vorgesehen.  

TOP 7 – Projekttage 

Datum 8.07. -10.07.2019 

Thema: HGW – heute gestern weiter 

Frau Krekeler stellt eine Projektliste vor, aus der die Schüler eine Wahl treffen sollen, Alternativwünsch 

müssen benannt werden.  

Die Präsentation der Ergebnisse der Projektarbeit findet am 10.07.2019 ab 14.00 Uhr statt, wird dann 

in ein Schulfest mit Getränken, Kaffee und Kuchen am Nachmittag übergehen. Geplant ist eine 

Aktionsbühne vor der Cafeteria, wo Schüler ihre Fertigkeiten präsentieren können.  

Wandertag am 11.07.19 -  

statt der ursprünglich angedachten großen Fahrt der gesamten Schule wurde unter dem Gedanken 

der Nachhaltigkeit ein Wandertag für alle Klassen rund um Warburg mit einem gemeinsamen 

Abschlusstreffen auf dem Neubauschulhof geplant.  

TOP 9 – Verschiedenes 

Alle Lehrer sind inzwischen mit Tablets ausgestattet. Server und WLAN müssen noch optimiert werden 



Langfristig Einführung von Tablets auch für Schüler geplant, frühestens ab Klasse 7. 

Es gibt hierzu einen Medienentwicklungsplan der Stadt Warburg.  

Die Hastingsfahrten werden auch nach der Pensionierung von Frau Kröger-Bierhoff fortgeführt, 

verantwortlich sind Frau Streiber und Frau Giller.  

Der Stand hinsichtlich des von der SV-gewünschten Wasserspenders wird von Eltern nachgefragt: 

Hierzu ist noch weitere Klärung mit dem Bauamt, aber auch Klärung der hygienischen Bestimmungen 

erforderlich. Aufgrund der aktuellen Haushaltsplanung können Anschaffungen erst im Laufe des Jahres 

getätigt werden.  

 

Termin nächste Schulpflegschaftssitzung: 

Montag 20.05.2019 um 19.30 Uhr  

Frau Goorißen-Zach beendete die Sitzung um 21.35.  

 

Uta Häberle 

Klasse 9a/Q2 

Protokollführer 

25.03.2019 


